
Prefeito de Paulínia aprova mais 
dois empreendimentos e coloca 
serviço público da cidade em xeque

Novos loteamentos foram 
autorizados por meio de decretos 
do Chefe do Executivo e preocupam 
quanto a impactos ambientais 

ESTIAGEM PERFIL DO ELEITOR 

divulgaçãodivulgação

A diretoria da Coden Ambiental garantiu, nesta semana, que Nova Odessa não 
corre risco de sofrer falta d’água neste inverno e nem mesmo de ‘racionamen-
to’. A mensagem foi divulgada após o Cemaden (Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres Naturais) divulgar relatório apontando que a RMC 
(Região Metropolitana de Campinas) enfrenta uma situação de seca severa nes-
te período anual de estiagem.                                                                                   PÁGINA 04

Sumaré e Hortolândia, duas das maiores cidades da RMC (Região Metropolitana de 
Campinas), apresentam perfis eleitorais distintos e peculiares, que podem influen-
ciar o cenário político nas eleições deste ano. Sumaré, com mais de 203 mil eleito-
res, tem um alto percentual de eleitores analfabetos e aqueles que apenas lêem e 
escrevem. Por outro lado, Hortolândia se destaca na RMC pela alta porcentagem de 
eleitores com ensino médio completo, representando 42,1% dos votantes.    PÁGINA 07

Coden descarta risco de 
racionamento de água 

tratada em Nova Odessa

Sumaré tem alto percentual de 
analfabetos e Hortolândia se 
destaca em nível educacional

Henrique do Paraíso anuncia andré da Farmácia como vice PÁG. 03

Na reta final de seu mandato, o prefeito de Paulí-
nia, Du Cazellato (PL) aprovou mais dois loteamen-
tos na cidade, levando tensão a moradores devido à 
possibilidade de piora da qualidade de serviços pú-
blicos. Os decretos municipais 8699 e 8700, publi-
cados em 12 de julho, autorizaram a construção de 
um empreendimento residencial vertical no bairro 
Alto de Pinheiros e um loteamento de acesso con-
trolado na Gleba A1a. Estas aprovações ocorrem em 
um momento de crescente preocupação na cidade, 
marcada por ações civis públicas e ações popula-
res movidas pelo Ministério Público e moradores, 
respectivamente, que questionam a série de apro-
vações sem a devida consideração dos impactos 
ambientais, de vizinhança e de infraestrutura ne-
cessários para atender a população, como escolas, 
Unidades de Saúde e medidas de trânsito.     PÁGINA 07Aprovações acontecem em meio a questionamentos da sociedade e do Ministério Público  

jARDIM AMANDA

Polícia detém dupla com drogas, 
arma e R$ 21 mil em Hortolândia

divulgação Policiais militares da 
Força Tática prenderam 
um homem e apreen-
deram um adolescente 
com grande quantida-
de de drogas e dinhei-
ro na segunda-feira (29), 
no Jardim Amanda, em 
Hortolândia. O acusado 
confessou ter alugado a 
casa e que todos os ob-
jetos no interior da re-
sidência seriam de sua 
responsabilidade. Foram 
apreendidos 4,3 quilos 
de maconha, 9,5 quilos 
de cocaína e 732 gra-
mas de crack, além de 
R$ 21,272 mil.      PÁGINA 09Drogas, dinheiro e adolescente estavam na casa do suspeito 
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Braskem abre vagas para 
campanha de estágio 2025 PÁG.07

Greve do INSS segue e 
duas agências da região 
aderem ao movimento PÁG.08
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Otermo fitocanabinoi-
des refere-se ao del-
ta-9-tetraidrocanibi-

nol (∆9-THC) e outros (ex.: ca-
nabidiol e canabicromeno) que 
foram detectados em prepara-
ções de cânabis (maconha) con-
fiscadas. Os principais produtos 
obtidos da cânabis que contêm 
∆9-THC são haxixe (2 a 3,5%), 
cânabis líquida (11 a 21%), sin-
semilla (3,5 a 4,5 %) e skunk (su-
permaconha, 10 a 15%).

Outros tipos de canabinoi-
des são os produzidos endoge-
neamente (endocanabinoides) e 
os sintetizados em laboratórios 
(canabinoides sintéticos), com 
as designações de venda de Spi-
ce/K2 e Herbal incenso. Os ca-
nabinoides sintéticos (CS) são 
drogas de abuso emergentes, 
derivadas de indois que cons-
tituem classes químicas distin-
tas dos fitocanabinoides. Os CS 
não são facilmente identifica-
dos com os métodos analíticos 
tradicionais para detecção de 
substâncias de abuso emergen-
tes. Os esforços para o desen-
volvimento de métodos croma-
tográficos são caros e de baixo 
rendimento, devido às dificul-

dades pela introdução de novas 
substâncias psicoativas.

As formas de apresentação 
dos CS estão associadas a pro-
dutos à base de plantas e adi-
cionados ao material vegetal 
por imersão, pulverização ou 
na forma de pó cristalino, sen-
do impregnadas em papel e/ou 
selos do tipo LSD, spray e borri-
fadores líquidos. Embora as em-
balagens de CS sejam rotuladas 
“para não consumo humano”, 
elas geralmente são de cor ver-
de para serem declaradas erro-
neamente como produtos fitote-
rápicos da cânabis ou popular-
mente de “maconha sintética”. 
Mais recentemente, os cigarros 
eletrônicos de venda proibida 
pela Anvisa podem conter CS 
na forma líquida.

No Brasil, dados sobre a ofer-
ta, demanda e desafios de cana-
binoides sintéticos provêm do 
Informe do Subsistema de Aler-
ta Rápido sobre Drogas (SAR). 
Em julho de 2023, mostraram 
que a quantidade de drogas K 
em quilogramas apreendidas 
em 2021 foi de 5,7 kg; em 2022, 
11,7 kg; e em 2023, até abril, 15 
kg. Dados mais recentes são 

preocupantes pela tendência 
de aumento de casos de intoxi-
cação letal em presídios.

As ações de canabinoides sin-
téticos (Spice/K2) em receptor 
canabinoide tipo 1 mostram al-
ta eficácia, enquanto os fitoca-
nabinoides são de baixa eficácia 
(∆9-THC), podendo resultar em 
efeitos adversos e tóxicos bem 
distintos entre as substâncias 
em relação a intensidade e du-
ração de efeitos.

Os principais efeitos adversos 
neuropsiquiátricos de CS são 
agitação, ansiedade, paranoia, 
psicose, ideação suicida, aluci-
nações, amnésia, tonturas, so-
nolência, convulsões, hiperto-
nicidade, hiperreflexia e altera-
ção das sensações. A prevalen-
cia desses sintomas foi maior 
em CS de terceira geração e sua 
utilização pode ser prejudicial 
em individuos epilépticos e es-
quizofrênicos pela precipatação 
de sintomas.

Os efeitos adversos cardio-
vasculares são taquicardia su-
praventricular, fibrilação ven-
tricular e morte cardíaca sú-
bita. Podem ocorrer alterações 
hematológicas como tromboci-

topenia imune, hemorragia in-
tracraniana e coagulopatia. Nos 
rins, foram observados casos de 
lesão renal aguda e necrose tu-
bular aguda.

O uso recreativo de canabi-
noides sintéticos é popular em 
adolescentes que buscam inge-
nuamente sensações euforizan-
tes da cânabis. Contudo, no uso 
repetido de canabinoides sinté-
ticos foi evidenciado o desen-
volvimento de tolerância e de-
pendência. Como também da 
síndrome de abstinência, pe-
los sintomas de diarreia, tre-
mor, sudorese, dor de cabeça, 
taquicardia prolongada e rela-
tivamente grave fissura, irrita-
bilidade e alterações de humor.

Em síntese, os efeitos adver-
sos e tóxicos dos CS são signifi-
cativamente mais frequentes e 
graves do que aqueles associa-
dos ao uso de cânabis e o risco é 
30 vezes maior de procurar tra-
tamento médico de emergência 
com o uso abusivo de canabi-
noides sintéticos. Portanto, os 
CS são substâncias menos se-
guras e não podem ser usados 
como substitutos de fitocana-
binoides (maconha).

Dos fitocanabinoides aos canabinoides sintéticos
Roberto DeLucia  é professor do Instituto de Ciências Biomédicas da USP, e Cleopatra S. Planeta, professora da Unesp/Araraquara

Asíndrome da pessoa rí-
gida também conheci-
da como síndrome do 

homem rígido é um distúrbio 
neurológico raro e foi descri-
to pela primeira vez em 1956. 
A doença, que afeta duas vezes 
mais mulheres do que homens, 
pode se manifestar entre a ter-
ceira e a sétima década de vida 
com espasmos dolorosos, hiper-
reflexia e rigidez muscular axial 
que pode progredir lentamen-
te para os músculos proximais 
dos membros.

De acordo com o neurocientis-
ta, phd e biólogo Dr. Fabiano de 
Abreu, os espasmos são desen-
cadeados por sensações de me-
do, estímulos táteis ou auditivos 
inesperados. “As características 
funcionais do portador da doença 
são a marcha lenta, a perda insi-
diosa da flexibilidade do tronco e, 
posteriormente, da musculatura 
dos membros. Fato que leva a de-
pendência de terceiros”, explica.

O estudo, publicado na revista 
científica Cognitions, concluiu 
que a descompressão medular 

e radicular por meio da discec-
tomia endoscópica transforami-
nal foi eficiente em controlar a 
dor radicular e disfunção neural 
pela compressão sem apresen-
tar agressões tecidulares, o que 
poderia ser um gatilho para os 
espasmos. A rizotomia, por sua 
vez, bloqueou a entrada de es-
tímulos nociceptivos da artrose 
facetária que sustentavam uma 
via de retroalimentação de dor-
-rigidez-dor. “A rizotomia P-RF, 
se mostrou eficiente em modu-
lar a dor crônica, possivelmen-

te por múltiplas causas”, expli-
ca o neurocientista.

Por isso, de acordo com o Dr. 
Fabiano de Abreu é necessário 
avaliar diferentes esferas do re-
lato de uma dor crônica. “A dor 
relatada por um paciente deve 
ser abordada nos âmbitos bioló-
gico, psicológico e social. Com-
preender a multidimensionali-
dade da dor, pode ajudar a de-
senvolver estratégias menos 
agressivas e mais eficientes em 
pacientes pouco convencionais, 
como no caso da SPS”.

Ofilme Carruagens de 
fogo, de Hugh Hudson 
(1981), é uma obra-pri-

ma da sétima arte por represen-
tar a luta dos corredores ingle-
ses para conquistarem as vagas 
e, posteriormente, as medalhas 
e a glória nos Jogos Olímpicos de 
Verão de Paris, em 1924.

Um século depois, a capital 
francesa renasce como no ima-
ginário do protagonista do fil-
me Meia-noite em Paris (2011), 
de Woody Allen. Ou seja, a Ci-
dade Luz recuperou o glamour 
em torno dos Anéis Olímpicos 
estampados na Torre Eiffel.

ContRa a vioLênCia
A expectativa é grande, pois 

não é só o esporte que está em 
jogo, mas o próprio destino da 
humanidade. A batalha contra a 
violência é regida pela paz, mas 
também, e infelizmente, é com-
posta pela guerra. Sendo assim, 
não há vencedores, porque exis-
tem perdas irreparáveis para to-
dos os envolvidos.

Paris escolheu o seu lado ao 
assumir o risco de realizar es-

se evento e receber milhares 
de pessoas em meio aos horro-
res em torno do planeta Terra. 
As lágrimas do ursinho Misha, 
mascote dos Jogos de Moscou, 
em 1980, voltam a cair neste pe-
ríodo em que o diálogo parece 
tão distante.

Afinal, a intolerância é um 
parasita que nos infecta e, por 
isso, permanecemos em alerta. 
No caso dos torneios entre na-
ções, o importante é competir, 
apesar das diferenças explici-
tadas no quadro de medalhas. 
Mesmo distante do mundo ima-
ginado por John Lennon, os Jo-
gos Olímpicos são uma das pou-
cas oportunidades de congrega-
ção entre os povos.

oLimpismo
Acompanhar os Jogos de Pa-

ris é quase uma obrigação, jus-
tamente por demonstrar que o 
espírito esportivo, na maior par-
te das vezes, continua intacto. 
É como mergulhar nos roteiros 
dos filmes Divertida mente 1, 
de Pete Docter (2015), e Diver-
tida mente 2, de Kelsey Mann 

(2024), e observar que os sen-
timentos estão em constante 
mutação e em busca de equilí-
brio. E, da mesma forma, é co-
mo acompanhar as séries asiá-
ticas e revelar uma gostosa pie-
guice que nos torna, orgulhosa-
mente, dorameiros. Os apaixo-
nados por esporte ficam loucos 
durante o certame. “Estão pre-
parados até para receber uma 
medalha”, como brincam os jor-
nalistas esportivos.

E é, nesse contexto, que os es-
pecialistas reforçam os valores 
fundamentais do olimpismo, re-
sumidos pelo Comitê Olímpico 
Internacional (COI) em: buscar 
a excelência (encorajar o esforço); 
mostrar respeito (preservar a dig-
nidade humana) e celebrar a ami-
zade (desenvolver a harmonia).

Sendo assim, o velho ditado 
de que “o esporte imita a vida” 
é uma realidade que serve co-
mo fonte de inspiração.

muDaR o munDo
Alguns dias atrás, cheguei 

em casa cansado e fui dormir. 
Acordei na UTI de um hospi-
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Rizotomia e discectomia endoscópicas podem 
ser utilizados no tratamento da dor lombar

O que podemos aprender com 
os Jogos Olímpicos de 2024?

tal. Durante a internação, fiquei 
pensado em como os nossos atle-
tas se reerguiam após duras der-
rotas, seja nas competições, co-
mo no caso das meninas do vô-
lei de quadra depois da derrota 
nas semifinais para a Rússia (em 
Atenas 2004); durante as suspen-
sões, exemplificada pelo doping 
da saltadora Maurren Maggi um 
ano antes das Olimpíadas da Gré-
cia; e até de Neymar, com a con-
tusão que o deixou fora do deci-
sivo e fatídico jogo contra a Ale-
manha pelas semifinais da Copa 
do Mundo de 2014, no Brasil. Em 
edições posteriores, todos foram 
campeões olímpicos.

Busco força nos heróis do es-
porte, como o meu amigo Miguel 
Angelo da Luz, treinador da Se-
leção brasileira de basquete fe-
minino, campeão mundial em 
1994, na Austrália, e prata olím-
pica em 1996, em Atlanta (EUA). 
Ele era um sujeito desconhecido 
e assumiu uma equipe desacredi-
tada. Com a ajuda das atletas, en-
tre elas Paula e Hortência, trans-
formou problemas em virtudes e 
conquistas. Junto com o jornalis-
ta Marcelo Cardoso, logo revela-
remos, pela editora Com-Arte, 
detalhes dessa linda história de 
um herói nacional.

Gostaria de terminar com uma 
frase que sempre repito aos meus 
alunos do curso de Jornalismo da 
USP: “Acredite no seu potencial, in-
dependentemente dos obstáculos”.

Fabiano de abreu Rodrigues

Luciano victor Barros maluly

é PhD, neurocientista com formações também em neuropsicologia, biologia, história, antropologia, neurolinguística, neuroplasticidade, inteligência artificial, neurociência 
aplicada à aprendizagem, filosofia, jornalismo e formação profissional em nutrição clínica. Atualmente, é diretor do Centro de Pesquisas e Análises Heráclito

é professor da Escola de Comunicações e Artes da USP/Jornal da USP
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dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 
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Sumaré recebe o Diver-
são em Cena – maior pro-
grama de circulação de tea-
tro infantil do país -- neste 
domingo (4), às 15h, com o 
espetáculo ‘O Jardim do Im-
perador’ voltado ao públi-
co infantil, que conta a his-
tória de um imperador que 
está no final de sua vida e 
precisa achar um sucessor. 

Ele decide que seu suces-
sor será escolhido através 
das plantas que tanto cul-
tiva e aprecia. O imperador, 
então, convoca crianças 
de todos os povoados para 
uma reunião em que será 
entregue uma semente pa-

ra cada uma delas cultivar. 
Aquela que provar que fez 
o melhor possível dentro 
do período de um ano será 
o seu sucessor. Promovido 
pela Belgo Arames e Fun-
dação ArcelorMittal há 14 
anos, o Diversão em Cena 
é o maior programa de for-
mação de público de teatro 
infantil do país. A apresen-
tação será na Quadra Es-
portiva do Sesi Sumaré.

A história é uma livre 
adaptação do livro e é con-
tada de forma simples e des-
pojada pelas atrizes palha-
ças, Paola Musatti e Vera 
Abbud. O espetáculo con-
vida as crianças para uma 
viagem sensorial de aromas 
e texturas. Propicia a vivên-

cia de um outro tempo, o de 
cultivar, de cuidar, da pa-
ciência, da delicadeza e o da 
espera. Onde se respeita ci-
clos: a semente brota, dá flo-
res e frutos, morre e nova-
mente gera. São processos 
sublimados das nossas vi-
das urbanas e tão necessá-
rios para um entendimento 
dos processos da vida. 

“O Jardim do Imperador 
surgiu da vontade de reco-
nectar a criança coma na-
tureza, através das plantas 
que estão no nosso cotidia-
no, seja na comida, nos re-
médios caseiros, nos cos-
méticos, dentro ou fora de 
casa. Dessa vez escolhe-
mos um texto base que ser-
ve bem ao propósito do es-

petáculo: sementes da ver-
dade, um conto folclórico 
oriental”, diz Vera Abbud. 

No final do espetáculo, 
as crianças são convidadas 
a visitar o jardim do impe-
rador, para tocar e chei-
rar essas plantas, estimu-
ladas pela fantasia da his-
tória. Nessa hora inicia-se 
uma rica conversa das pa-
lhaças com as crianças e 
adultos do público, que tro-
cam seus conhecimentos e 
lembranças, herdados das 
avós, das receitas caseiras, 
adormecidos na memória. 
E por fim, as personagens 
oferecem uma semente pa-
ra cada criança para que 
ela cultive em sua própria 
casa o seu jardim.

Sumaré recebe espetáculo infantil ‘O Jardim do Imperador’

O Jardim do Imperador conta a história de um imperador 
que está no final da vida e precisa achar um sucessor
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Henrique do Paraíso oficializa  
candidatura a prefeito e anuncia
André da Farmácia como vice 

Convenção
reuniu os partidos 
Republicanos, PL, 
Solidariedade, 
MDB, PMB e Agir, 
representando 
a base de apoio 
da campanha

Na segunda-feira (29), 
o vice-prefeito, Henrique 
do Paraíso (Republicanos), 
oficializou sua candidatu-
ra a prefeito de Sumaré e 
anunciou o vereador André 
da Farmácia (MDB) como 
candidato a vice na coliga-
ção “Sumaré para Todos”. 
O evento reuniu os parti-
dos Republicanos, PL, So-
lidariedade, MDB, PMB e 
Agir, representando a ba-
se de apoio da campanha.

Em seu discurso, Henri-
que expressou gratidão e en-
tusiasmo ao anunciar André 
da Farmácia como seu com-
panheiro de chapa. “Hoje é 
um dia marcante para todos 
nós. Tenho a honra de anun-
ciar que André da Farmácia 
será meu vice nesta caminha-
da. Juntos, estamos mais for-
tes para construir um futu-
ro ainda melhor para Suma-
ré. Agradeço imensamente o 
apoio de todos os partidos que 
se uniram a nós”, declarou.

Henrique destacou a im-
portância da união e do tra-
balho em equipe para o pro-
gresso da cidade, afirman-
do: “A partir de hoje, somos 
todos uma só família, um 
único time dedicado a lu-
tar por Sumaré. Cada um 
de vocês é essencial nes-
sa jornada, e juntos, vamos 
transformar nossa cidade 
com dedicação, respeito e 
compromisso”, afirmou.

A convenção contou com 
a presença de várias lide-
ranças políticas e candida-
tos a vereador dos partidos 
apoiadores. Entre os pre-
sentes, Welington da Far-
mácia, presidente do MDB, 
reafirmou seu apoio à can-
didatura de Henrique do 
Paraíso, elogiando sua lide-
rança e experiência como 
fundamentais para o pro-
gresso de Sumaré.

Com a nova coligação, a 
chapa de Henrique conta 
agora com 132 candidatos 
a vereador, fortalecendo a 
representação política no 
município. Henrique do Paraíso vai disputar eleição a prefeito ao lado do vereador André da Farmácia, que será seu vice  
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“Atitude Mental Positiva 
– Os dez passos para pre-
servar a saúde mental” foi 
o tema da palestra realiza-
da pelo administrador de 
empresas Guto Kater, nes-
ta terça-feira (30) durante o 
evento presencial do grupo 
de networking Acias ION, 
da Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré). A re-
união aconteceu no Cot-
ton Eventos e contou com 
a participação de cerca de 
60 empresários.

Pós-graduado em Mar-
keting de Varejo e em Ges-

Evento de networking da Acias reúne 
cerca de 60 empresários em Sumaré 

Palestra com Guto Kater foi um dos atrativos do evento presencial do grupo de networking

SAÚDE MENTAL 
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soal pode ser levado para 
o desenvolvimento profis-
sional. Porque quando vo-
cê cresce no pessoal, você 
também cresce profissio-
nalmente”, comentou. Ka-
ter também listou dez pas-
sos para preservar a saúde 
mental e assim lidar com os 
desafios do dia a dia de for-
ma equilibrada. 

A palestra foi um dos 
atrativos do evento presen-
cial do grupo de networ-
king. Durante o evento, 
os empresários participa-
ram de rodadas de negó-
cios, momento em que to-
dos compartilham conta-
tos, trocam cartões e di-
vulgam as informações de 
suas empresas. 

Também foi realizado o 
sorteio de dois exempla-
res do livro “O Poder das 
Conexões”, que reúne di-
ferentes coautores, entre 

eles seis integrantes do gru-
po Acias ION, e o sorteio de 
uma mentoria com o pales-
trante Guto Kater. Os par-
ticipantes também conhe-
ceram um pouco mais dos 
serviços e produtos ofere-
cidos pela Acias. 

O próximo evento pre-
sencial do grupo de networ-
king da Acias ION será no 
dia 27 de agosto, a partir das 
7h30, no Sumaré Park Ho-
tel, no Jardim Dall´Orto. O 
encontro é aberto a empre-
sários, comerciantes e pro-
fissionais liberais interessa-
dos em ampliar conexões e 
conhecer novas empresas. 

O grupo Acias ION se 
reúne sempre às terças-
-feiras, das 7h30 às 8h45, de 
forma virtual. Uma vez por 
mês é realizado um encon-
tro presencial para apro-
ximar ainda mais os inte-
grantes do grupo.

tão de Negócios pela Fun-
dação Getúlio Vargas, Gu-
to Kater também atua co-
mo agente literário e rea-

liza treinamentos de alta 
performance para executi-
vos e empresários. Em sua 
palestra, falou sobre a im-

portância do desenvolvi-
mento pessoal no desem-
penho profissional. 

“O desenvolvimento pes-
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Para minimizar os efeitos da estiagem, companhia vem tomando uma série 
de medidas preventivas visando garantir a segurança hídrica da cidade

A Diretoria da Coden 
Ambiental garantiu, nesta 
semana, que Nova Odessa 
não corre risco de sofrer 
falta d’água neste inverno 
e nem mesmo de ‘raciona-
mento’. A mensagem foi 
divulgada após o Cema-
den (Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas 
de Desastres Naturais) di-
vulgar relatório apontan-
do que a RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
enfrenta uma situação de 
seca severa neste período 
anual de estiagem.

Outras cidades da região 
já estão adotando medidas 
preventivas para mitigar 
eventuais impactos socioe-

conômicos e ambientais. Já 
a orientação da Coden de 
Nova Odessa é apenas pa-
ra que a população conti-
nue promovendo econo-
mia de água tratada que, 
segundo a empresa, deve 
ser utilizada com econo-
mia o ano todo, não ape-
nas no inverno.

“Atualmente, nossos da-
dos apontam um volume 
armazenado de água aci-
ma de outros anos de pou-
cas chuvas, como ocorreu 
em 2020, por exemplo. Por 
enquanto, não há previsão 
de faltar água nem de ra-
cionamento neste atual pe-
ríodo de estiagem. Nosso 
histórico aponta que temos 
volume para chegar ao fi-
nal do ano quando inicia 
o período chuvoso”, asse-

gurou o diretor presiden-
te da empresa municipal 
de saneamento, Elsio Ál-
varo Boccaletto.

meDiDAs
De qualquer forma, pa-

ra minimizar os efeitos da 
estiagem, a Coden vem to-
mando uma série de me-
didas preventivas visan-
do garantir a segurança 
hídrica de Nova Odessa. 
“Desde 2021, a Coden tem 
investido em benfeitorias 
que visam evitar perdas e 
aumentar a capacidade de 
reservação, tratamento e 
distribuição de água. Até 
agora, mais de R$ 15 mi-
lhões já foram aplicados 
em obras e serviços que 
recuperaram os recursos 
existentes e agregaram no-

vas melhorias”, explicou o 
diretor técnico da compa-
nhia, Rean Sobrinho.

Destacam-se a inaugu-
ração da ETA (Estação de 
Tratamento de Água) 2 
Santo Ângelo e do Sistema 
de Abastecimento de Água 
na região do Pós-Anhan-
guera, que aumentaram 
em 19% a capacidade pro-
dutiva do município e pos-
sibilitaram a captação de 
água em duas novas fon-
tes, as represas Salto Gran-
de e Santo Ângelo.

Já a ETA 1 (na sede da 
companhia, no Jardim Bela 
Vista) também teve três de 
seus filtros trocados. Além 
da substituição de todas as 
camadas filtrantes, as trin-
cas receberam tratamento 
e os tanques foram imper-

Município tem volume armazenado de água para chegar ao final do ano, quando inicia o período chuvoso

Coden descarta risco de 
racionamento de água 
tratada em Nova Odessa 
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Com a entrada em fun-
cionamento do novo DBEA 
(Departamento de Bem-
-Estar Animal) nesta se-
mana, passam a ser per-
manentes as inscrições de 
interessados no Programa 
Municipal de Castração e 
Microchipagem Gratuitas 
de Nova Odessa. Isso por-
que parte das novas cirur-
gias vão ser feitas constan-
temente no novo serviço, 
situado na avenida Brasil, 
no Parque Fabrício.

O Programa Municipal 
de Castração é voltado pa-
ra cães e gatos de famílias 
vulneráveis e tutores vo-
luntários da causa animal 
na cidade. Iniciado em 2021 
pela atual gestão munici-
pal, o Programa alcançou 

neste ano a marca de 2.700 
animais operados.

Entre 2021 e 2022, as 
duas primeiras edições 
promoveram a castração 
e microchipagem gratui-
tas de 1.900 pets de famílias 
vulneráveis da cidade, bem 
como de animais comuni-
tários sob cuidados de vo-
luntários da causa animal 
da cidade. Ano passado, 
foram atendidos mais 500 
animais, e neste ano, mais 
300 cirurgias gratuitas.

As inscrições para o 
restante do cronograma 
de 2024 podem ser feitas 
nos dias úteis, de segun-
da a sexta-feira, das 8h30 
às 11h e 13h às 15h30, ex-
clusivamente na Central 
de Atendimentos do Pa-
ço Municipal – que fica na 
avenida João Pessoa, 777, 
no Centro.

Só podem participar do 
programa de castração pro-
prietários de cães e gatos 
que morem em Nova Odes-
sa e que sejam de famílias de 
baixa renda. São operados, 
preferencialmente, os ani-
mais SRD (Sem Raça Defini-
da). Também são beneficia-
dos tutores voluntários, que 
cuidam de animais abando-
nados e recolhidos nas ruas.

A prefeitura vem desde 
2021 reforçando a impor-
tância da castração e da 
microchipagem como for-
mas de evitar o abandono 
e os maus-tratos, pois evita 
as crias indesejadas – que 
muitas vezes acabam em 
caixas de papelão em áreas 
verdes e estradas rurais.

Quem se inscrever no Pro-
grama Municipal de Castra-
ção deve ficar atento ao tele-
fone e aguardar a ligação da 

equipe do Setor de Zoonoses 
da Prefeitura. Isto porque, 
como em todas as etapas an-
teriores, não haverá atendi-
mentos “de portas abertas”, 
ou seja, não agendados: só 
será convocado quem se ins-
crever previamente.

Eventualmente, quando 
a prefeitura receber verbas 
externas (emendas parla-
mentares) para esta finali-
dade, também poderá ha-
ver cirurgias em clínicas ou 
Castramóvel contratados.

Nas mais recentes eta-
pas, por exemplo, foi uti-
lizado um Castramóvel – 
um ônibus adaptado como 
ambulatório conta com a 
infraestrutura necessária, 
incluindo sala de prepa-
ro, paramentação, centro 
cirúrgico, esterilização de 
materiais e local apropria-
do para o pós-operatório.

Com Bem-Estar Animal em funcionamento, Programa 
de Castração passa a ser permanente em Nova Odessa 

GRAtuitAs
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Programa é voltado para cães e gatos de famílias 
vulneráveis e tutores voluntários da causa animal na cidade
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meabilizados. “E a chega-
da da água bruta captada 
à ETA 1 foi garantida pela 
instalação de novo motor 
em um dos três conjuntos 
motobomba que operam 
na Estação de Captação da 
Represa Recanto 1”, acres-
centou o engenheiro.

Outra ação relevante foi 
a manutenção e amplia-
ção do conjunto de reser-
vatórios de águas tratada 
situados nos bairros. O 
Jardim São Francisco ga-
nhou mais um reservató-
rio, com um volume útil 
de 600 mil litros, o que au-
mentou cinco vezes a ca-
pacidade de armazena-
mento e distribuição de 
água tratada nos bairros 
dessa região.

Situado na sede da Co-
den, o maior reservatório de 
água tratada de Nova Odes-
sa, com 5 milhões de litros 
(que representa 40% da ca-
pacidade total de armaze-
namento de água do mu-
nicípio), foi reformado e te-
ve sua operação garantida.

Também situado na se-
de da companhia, o reser-
vatório “Castelo”, o mais 
antigo da cidade e com ca-
pacidade para 400 mil li-
tros, passou pela sua pri-
meira reforma estrutural 
de sua história. E o reser-
vatório de 1 milhão de li-
tros do Sistema Klavin, 
que estava parado há mais 
de 10 anos, foi reformado 
e reativado.

A manutenção da capaci-
dade de reservação de água 
bruta também foi priorida-
de com o desassoreamento 
da represa São Jorge, a lim-
peza das represas Recan-
to e a batimetria dos siste-
mas Lopes, Recanto e Cór-
rego Palmital.

O combate à perda de 
água foi outra frente tra-
balhada. O prolongamen-
to da adutora Córrego Pal-
mital e integração à ETA 1 
permitiu a dispensa da in-
terligação dessa rede a um 
braço da represa Recanto 2, 
evitando perdas decorren-
tes de infiltrações em veios 
de córregos e por evapora-
ção na represa.

ReDes
A Coden ainda prioriza 

medidas que possam tra-
zer maior confiabilidade 
aos seus dados de consu-
mo. Além da instalação de 
macromedidores e da tro-
ca de hidrômetros em uso, 
também investe na substi-
tuição das redes mais an-
tigas por redes em PEAD, 
que é o material mais du-
rável do mercado para es-
te tipo de aplicação.

“Inclusive, neste mo-
mento, a empresa está 
substituindo 7,2 mil metros 
de tubulações de PVC por 
PEAD no Jardim São Ma-
noel e nos setores indus-
triais Recanto e Eneides”, 
lembrou Rean Sobrinho.

Vale destacar ainda, no 
combate à perda de água 
tratada, o monitoramento 
remoto realizado em tempo 
real por sistema de teleme-
tria da pressão e vazão em 
52 pontos das redes e dos 
volumes registrados na saí-
da dos reservatórios.

noVA RePResA
Atualmente, a Coden 

Ambiental se prepara pa-
ra dar início à construção 
da nova Represa Recanto 
4, que será o primeiro re-
servatório para armaze-
namento de água bruta de 
Nova Odessa em mais de 
30 anos. A área já foi desa-
propriada e paga pela Pre-
feitura, e o início das obras 
aguarda apenas a emissão 
das licenças pela Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo).

“Medidas de combate a 
uma eventual escassez de 
água serão avaliadas após 
a época de chuvas, quando 
estarão disponíveis indica-
dores de armazenamento 
mais adequados para essa 
finalidade”, finalizou o di-
retor técnico da companhia.

uso RAcionAL
A Coden prepara tam-

bém um reforço periódico 
de suas ações de Educação 
Ambiental para orientar a 
população sobre a necessi-
dade do uso racional da água 
e o combate ao desperdício.
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Greve do 
INSS segue e 
atendimento  
está reduzidoCidades

Mesmo durante o inver-
no a Prefeitura de Horto-
lândia segue com o com-
bate ao Aedes aegypti, ve-
tor de transmissão da den-
gue, chikungunya e zika. A 
UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses), órgão da 
Secretaria de Saúde, per-
corre os bairros Jardim No-
va Hortolândia e Chácaras 
Fazenda Coelho para exe-
cutar a ação de busca ati-
va em imóveis residenciais, 
nesta semana.

A busca ativa consiste 
em visitas das equipes da 
UVZ para eliminar possí-
veis criadouros do Aedes 
aegypti. O objetivo é elimi-
nar o mosquito ainda na fa-
se larval. Caso sejam en-
contradas larvas nos imó-
veis visitados, os agentes 
recolhem algumas delas 
para identificação em la-
boratório. De acordo com 
o órgão, 80% dos focos de 
criadouros estão nas ca-
sas das pessoas. A prefei-
tura realiza a busca ativa 
semanalmente em dife-
rentes regiões do municí-
pio onde houve casos po-
sitivos de dengue.

Nas visitas, os agentes 
também dão orientações 
aos moradores sobre co-
mo evitar a reprodução do 
mosquito. Eles ainda ques-
tionam se algum ocupante 
da casa apresentou ou es-
tá com algum sintoma de 
uma das doenças trans-
mitidas pelo vetor. Em ca-

Hortolândia segue com ação para 
eliminar criadouros do Aedes aegypti

Hortolândia registra neste ano 2.883 casos positivos de dengue e cinco óbitos
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Ação é destinada a todas as categorias de táxi que atuam na cidade e acontece nesta semana

Os taxistas de Hortolân-
dia já podem consultar no 
site do Ipem-SP (Instituto 
de Pesos e Medidas do Es-
tado de São Paulo) (www.
ipem.sp.gov.br) as datas 
das verificações. A próxi-
ma está programada pa-
ra ocorrer nos dias 1 e 2 de 
agosto, quinta e sexta-fei-
ra, conforme horários dis-
poníveis no sistema, sendo 
o ponto de partida na ave-
nida Princesa Isabel, 2.070, 
bairro Jardim Amanda.

A ação é realizada pelo 
Ipem-SP, autarquia do Go-
verno do Estado, vinculada 
à Secretaria da Justiça e Ci-
dadania, que tem como ob-
jetivo promover a confiança 
nas relações de consumo.

Todos os serviços referen-
tes a taxímetro devem ser 
agendados no site do Ipem-
-SP, tanto para verificação 
como para outros serviços, 
como, por exemplo, a troca 
de titularidade, furto, rou-
bo, baixa de taxímetro e 
atraso de verificação.

O taxista está sujeito à 
penalidade em caso de 

atraso ou não compareci-
mento à verificação anual 
de taxímetro.

Para realizar a verifica-
ção os profissionais devem 
agendar o horário de aten-
dimento pelo site do Ipem-
-SP e emitir a GRU (Guia de 
Recolhimento da União) 
para o pagamento da taxa 

de verificação. Sem a quita-
ção da taxa e o agendamen-
to online, a verificação não 
será realizada.

Os serviços de reparo ou 
manutenção dos taxíme-
tros deverão ser realizados 
pelas oficinas permissio-
nárias pelo Ipem-SP devi-
damente autorizadas para 

a execução das atividades 
neste ano.

Os taxistas autuados por 
trafegar com o taxímetro 
irregular têm dez dias pa-
ra apresentar defesa ao ór-
gão. O objetivo da verifica-
ção periódica dos taxíme-
tros, segundo o instituto, 
é certificar se o preço re-

gistrado pelo equipamen-
to corresponde, com ba-
se na distância e no tempo 
gasto, ao trajeto percorrido 
pelo veículo. 

A verificação abrange 
também a análise das con-
dições gerais dos veículos, 
como a rolagem e rodagem 
dos pneus e do taxímetro 

 Taxista que atrasar ou não comparecer à verificação anual de taxímetro está sujeito à penalidade 

Ipem-SP vai realizar verificação 
de taxímetros em Hortolândia

divulgação | iPEM-SP

Confira abaixo os dias da semana e em quais uBSs é 
feita a vacinação contra a dengue em Hortolândia:

4 UBSs Campos Verdes e dom Bruno Gamberini: 
segundas e quartas-feiras
4 UBSs Figueiras e Santa Clara: terças-feiras
4 UBSs Adelaide e Orestes Ôngaro: quartas-feiras
4 UBS Amanda I: quintas e sextas-feiras
4 UBSs Parque do Horto, Santa esmeralda e Santiago: 
quintas-feiras
4 UBSs Novo Ângulo, Rosolém e Santa esmeralda: 
sextas-feiras

ServIÇo
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so positivo, a orientação é 
para que a pessoa procu-
re a UBS (Unidade Básica 
de Saúde), mais próxima de 
onde mora ou de referência, 
para receber atendimento 
e tratamento adequados e 
possibilitar que seja feita a 
notificação correta do caso.

A prefeitura reforça a 
solicitação para que os 
moradores permitam a en-
trada dos agentes da UVZ 
nos imóveis. Eles estão 
identificados com crachá 
e uniforme. Para saber em 
quais ruas e regiões será 
realizada a busca ativa, a 
população pode entrar em 
contato com o órgão pelos 
telefones (19) 3897-3312 ou 
(19) 3897-5974.

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registra neste 
ano 11.005 casos notifica-
dos de dengue, dos quais 
2.883 positivos e cinco óbi-
tos. Já de chikungunya são 
22 casos notificados, dos 
quais dois positivos e ne-
nhum óbito. Neste ano, o 
município ainda não regis-
tra nenhum caso notifica-
do de Zika.

adL e vaCINaÇÃo
Em paralelo à busca ati-

va, a Prefeitura de Horto-
lândia tem realizado outra 
ação importante para com-
bater o Aedes aegypti. É a 
ADL (Análise de Densidade 
Larvária). A ação é realiza-
da três vezes ao ano (janei-

ro, julho e outubro) e ajuda 
a balizar as ações e estraté-
gias do município contra o 
Aedes aegypti e de enfren-
tamento às arboviroses.

A ação consiste na conta-
gem de larvas do mosqui-
to encontradas nas casas 
visitadas pela UVZ. A ADL 
é feita por amostragem. Os 
agentes visitam, em média, 
600 imóveis em cada uma 
das cinco regiões que com-
põem a cidade, totalizan-
do 3.000 imóveis. A defini-
ção dos quarteirões a serem 
percorridos pelas equipes é 
feita por sorteio.

As equipes da UVZ re-
colhem, identificam e con-
tabilizam algumas larvas 
para gerar o Índice de Bre-

(tarifa, lacres, entre outros). 
A verificação também é fei-
ta para manter a relação de 
confiança entre o cidadão e 
o governo.

A ação será realizada pe-
la equipe de fiscalização da 
regional do instituto em 
Campinas.

FIQue de oLHo 
Para identificar se o ta-

xímetro foi verificado pe-
lo Ipem-SP, o consumidor 
deve observar a existência 
do lacre amarelo, que im-
pede o acesso à regulagem 
do aparelho, e do selo do 
Inmetro. Caso o lacre este-
ja rompido, o consumidor 
não deve aceitar a corrida, 
pois o aparelho pode apre-
sentar medição incorreta. 

O valor da bandeira é es-
tabelecido pela prefeitura 
de cada município, mas é 
importante estar atento ao 
horário em que as bandei-
ras ‘um’ e ‘dois’ podem ser 
utilizadas, para não pagar 
mais caro pela corrida.

Na data da verificação, o 
taxista ou o responsável pe-
lo veículo deve apresentar 
os seguintes documentos:
4 Alvará de estaciona-

mento fornecido pela pre-
feitura dentro do prazo de 
validade;

4 Certificado de registro 
e licenciamento de veículo 
(categoria aluguel);
4 Certificado da últi-

ma verificação do Ipem-
-SP, referente ao exercício 
de 2023;
4 GRU quitada.

teau, que mede a quantida-
de de larvas encontradas. 
O índice é dividido em três 
escalas: de 0 a 1, considera-
do baixo; de 1 a 4, médio; e 
acima de 4, alto.

Na ADL deste mês, o ín-
dice foi 1, número que es-
tá dentro da expectativa da 
UVZ. No inverno a tendên-
cia é que a ADL seja baixa 
por causa das baixas tem-
peraturas que caracteri-
zam a estação. A UVZ sa-
lienta que o Aedes aegyp-
ti costuma ser mais ativo 
no verão, época do ano em 
que as temperaturas são 
mais altas. 

vaCINaÇÃo
Além das ações de com-

bate ao Aedes aegypti, a 

Prefeitura de Hortolândia 
continua com a vacinação 
contra a Dengue. A Secre-
taria de Saúde ampliou a 
vacinação para mais UBS 
(Unidade Básica de Saúde). 
Nesta terça-feira (30/07), 
crianças e adolescentes de 
10 a 14 anos podem se imu-
nizar contra a doença na 
UBS Santa Clara.

Na semana passada, a 
Secretaria de Saúde am-
pliou a imunização para 
mais cinco UBSs: Adelai-
de, Orestes Ôngaro, Parque 
do Horto, Santa Esmeralda 
e São Jorge. Com isso, a va-
cina está disponível em 13 
UBSs do município, das 8h 
às 15h30. A vacinação é fei-
ta em dias diferentes da se-
mana nas unidades.
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Prefeito Du Cazellato aprova mais 
dois empreendimentos em Paulínia 
e coloca serviço público em xeque 

O Paulínia Winner Mall 
Shopping deu ‘start’ na 
campanha ‘Play no Dia dos 
Pais’. Para quem quer subir 
de nível no presente, o em-
preendimento vai sortear 
um videogame Playstation 
5. A cada R$50 em alimen-
tação e/ou R$150 em com-
pras, o consumidor ganha 
um cupom para concorrer 
ao prêmio.

As compras são acumu-
lativas em cada segmen-
to e, durante a promoção, 
todas as lojas e restauran-
tes do mall participarão da 
promoção. O regulamento 
do sorteio será disponibi-
lizado nas redes sociais do 
empreendimento. 

O cliente deve preencher 
o cupom disponibilizado 
pelo estabelecimento e de-
positar na urna, localizada 
no Winner Gourmet até o 
dia 15 de agosto. 

Para descobrir o sortea-
do, o consumidor deve con-
ferir o resultado através de 
uma live no Instagram, no 
perfil do Paulínia Winner 
Mall Shopping, no dia 16 
de agosto. O horário será 
divulgado em breve nas re-
des sociais. 

Para Igor Borges, sócio-
-diretor do empreendimen-
to, o sorteio pode ser uma 
realização. “Quem não gos-
ta de um jogo? Para muitos 
pais, um videogame como 
esse pode ser o seu sonho 
de consumo. Pensamos que 
o sortudo pode reunir a fa-

Paulínia Winner Mall Shopping sorteia 
Playstation em promoção do Dia dos Pais 

a cada R$50 em alimentação e/ou R$150 em compras, 
consumidor ganha um cupom para concorrer ao prêmio

divulgação
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Decretos autorizando construção de um residencial vertical no bairro Alto de Pinheiros e de mais um loteamento na 
Gleba A1a podem desequilibar balança entre crescimento urbano e a manutenção da qualidade de vida no município 

Na reta final de seu man-
dato, o prefeito de Paulínia, 
Du Cazellato (PL) aprovou 
mais dois loteamentos na 
cidade, levando tensão a 
moradores devido à possi-
bilidade de piora da quali-
dade de serviços públicos. 

Os decretos municipais 
8699 e 8700, publicados em 
12 de julho, autorizaram a 
construção de um empreen-
dimento residencial vertical 
no bairro Alto de Pinheiros 
e um loteamento de aces-
so controlado na Gleba A1a. 
Estas aprovações ocorrem 
em um momento de cres-
cente preocupação na cida-
de, marcada por ações ci-
vis públicas e ações popula-
res movidas pelo Ministério 
Público e moradores, res-
pectivamente, que questio-
nam a série de aprovações 
sem a devida consideração 
dos impactos ambientais, 
de vizinhança e de infraes-
trutura necessários para 
atender a população, como 
escolas, Unidades de Saúde 
e medidas de trânsito.
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O decreto 8699 aprovou 
o projeto de construção de 
um residencial pluridomi-
ciliar vertical na rua Pai-

neira, 283, no bairro Alto de 
Pinheiros. O projeto abran-
ge uma área de 14,852 mil 
metros quadrados e con-

templa um total de 317 uni-
dades residenciais. O em-
preendimento deve seguir 
as normas estabelecidas 

pelas leis complementares 
de uso e ocupação do solo 
e código de obras de Paulí-
nia, além de cumprir com 
o Termo de Compromisso 
de mitigação firmado com 
a municipalidade, segun-
do a prefeitura publicou no 
diário oficial.

O Decreto 8700, por sua 
vez, aprova os planos e pro-
jetos de um loteamento de 
acesso controlado na Gle-
ba A1a, com área total de 
288 mil metros quadrados. 
Este loteamento inclui 417 
lotes, dos quais 381 são re-
sidenciais, 33 comerciais e 
três de uso misto. A legis-
lação municipal e nacional 
que rege a execução deste 
projeto inclui normas so-
bre parcelamento de solo, 
plano diretor, uso e ocupa-
ção do solo, e licenciamen-
to ambiental. 

As obras só poderão ser 
iniciadas após a obtenção 
de todas as licenças am-
bientais pertinentes e o 
cumprimento das deter-
minações da Secretaria 
Municipal de Mobilidade 
e Transportes, diz a publi-
cação de Cazellato.

A aprovação desses pro-
jetos ocorre em meio a crí-
ticas sobre a gestão urba-
na de Paulínia. Ações civis 
e populares têm sido movi-
das para contestar as apro-
vações de loteamentos, 
que segundo os críticos, 
desconsideram os impac-
tos na infraestrutura mu-
nicipal. As preocupações 
giram em torno da capaci-
dade da cidade de fornecer 
serviços públicos adequa-
dos, como escolas e unida-
des básicas de saúde, além 
de gerenciar o trânsito que 
pode ser agravado com o 
aumento populacional e 
de veículos.

A Secretaria de Planeja-
mento e Controle Urbano 
ficará responsável pela fis-
calização dos empreendi-
mentos, que destacam a de-
licada balança entre cres-
cimento urbano e a manu-
tenção da qualidade de vi-
da. Com o aumento da ten-
são devido a potencial so-
brecarga dos serviços pú-
blicos, a gestão municipal 
enfrenta o desafio de conci-
liar o desenvolvimento com 
a sustentabilidade.

A federação de esquer-
da de Paulínia ‘Brasil da 
Esperança’, composta pe-
los partidos: PT, PCdoB e 
PV, oficializou no domin-
go (28) a candidatura de 
Lafaiete Biet (PT) à Prefei-
tura de Paulínia e Cláudia 
Pompeu (PCdoB) como sua 

vice, nas eleições munici-
pais de 6 de outubro.

Lafaiet é advogado e 
pós-graduado em políti-
ca e gestão governamen-
tal, advogou para a entida-
de AMA-Paulínia, que ficou 
famosa ao travar na Justiça 
o polêmico projeto ‘Man-
to de Cristal’, na década de 
2000. Esta será sua primei-
ra eleição para majoritário.

Claudia Pompeu é ad-
vogada e servidora pú-
blica aposentada. Atual-
mente, é a presidente do 
Sindicato dos Servidores 
Públicos de Paulínia, car-
go que já ocupou em ou-
tras oportunidades. 

Outros partidos de es-
querda, como Rede e Psol 
ainda vão decidir se aderem 
ou não à atual federação.

Federação ‘Brasil da Esperança’ 
confirma Lafaiete Biet como 
candidato a prefeito em Paulínia

Lafaiete Biet (PT) e Cláudia Pompeu (PCdoB) entre correligionários da federação 

Medida aprovada pelo prefeito du Cazellato ocorre em meio 
a série de ações judiciais questionando aprovações na cidade
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mília e criar ainda mais me-
mórias afetivas por meio de 
brincadeiras e jogos que po-
dem ser realizados com o vi-
deogame”, enfatiza. 

OPçõES DE PRESENTES
O Dia dos Pais é a quar-

ta data comemorativa mais 
importante do varejo brasi-
leiro. Neste ano, segundo a 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC), o vo-
lume de vendas para o Dia 
dos Pais de 2024 deverá al-
cançar R$ 7,7 bilhões.

Com esta estimativa, os 
comerciantes estão oti-
mistas para o período. E 
no Paulínia Winner Mall 
Shopping há lojas de ves-
tuário, calçados, acessó-
rios e joias, gastronomia e 
outras opções para as pes-
soas encontrarem o presen-
te perfeito para os pais.

O shopping está locali-
zado na avenida José Loza-
no Araújo, 1515 - Nossa Se-
nhora Aparecida, Paulínia.



perfil do eleitor 

Sumaré tem alto percentual de eleitores 
analfabetos e Hortolândia se destaca 
em nível educacional, aponta TSE

O projeto Pontos MIS 
(Museu da Imagem e do 
Som), do governo do Es-
tado, abre inscrições para 
uma oficina sobre direção 
e edição de cinema. Podem 
se inscrever pessoas a partir 
de 18 anos. De acordo com 
o Pontos MIS, são 18 vagas 
disponíveis. A inscrição de-
ve ser feita por meio deste 
link: https://shre.ink/DfsG 

A oficina será realizada 
no dia 13 de agosto, às 14h, 
no Armazém das Artes Sal-
vador Gomes de Barros, ór-
gão da Secretaria de Cultu-
ra, localizado na rua Ercilio 
Antonio Meira, 435, Jardim 
Santa Izabel. A atividade 
acontece em parceria com 
a Prefeitura de Hortolândia.

A oficina será uma aula 
prática sobre as principais 
técnicas de direção e edi-
ção de cinema. O objetivo 
é mostrar as noções gerais 

da linguagem da sétima 
arte. Os aprendizes apren-
derão como gravar e edi-
tar cenas inspiradas em fil-
mes conhecidos. A aula co-
meçará com cenas fáceis, e 
gradativamente aumenta-
rá o nível de complexidade. 
A atividade é para jovens, 
adultos e profissionais em 
início de carreira na área 
de audiovisual. 

Não é necessário ter co-
nhecimento prévio para 
participar. A aula será mi-

nistrada por Bruno Car-
neiro. O profissional atua 
no setor audiovisual desde 
2000. Exerceu as funções 
de diretor, roteirista, dire-
tor de fotografia, operador 
de câmera, técnico de som, 
editor, produtor e assistente 
de direção. Trabalhou em 
longas e curtas-metragens 
de ficção, documentários, 
programas de televisão, pu-
blicidade, vídeos institucio-
nais, para a internet e even-
tos corporativos.

Pontos MIS abre inscrições para oficina de cinema em Hortolândia
aula prática 
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Cerca de 3,5% do eleitorado de Sumaré, que equivalem a 7,2 mil pessoas, são analfabetas, um dos desafios dos candidatos 
será dialogar com esse público; Hortolândia se destaca pela elevada porcentagem de eleitores com ensino médio completo

Sumaré e Hortolândia, 
duas das maiores cida-
des da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
apresentam perfis eleito-
rais distintos e peculiares, 
que podem influenciar o 
cenário político nas elei-
ções deste ano.

Sumaré, com mais de 
203 mil eleitores, é o segun-
do maior colégio eleitoral 
da RMC, ficando atrás ape-
nas de Campinas. A cidade 
pode enfrentar um segun-
do turno devido ao eleva-
do número de votantes e a 
impossibilidade de reelei-
ção do atual prefeito Luiz 
Dalben (PSD). 

Contudo, um dos gran-
des desafios para Sumaré 
é o alto percentual de elei-
tores analfabetos e aqueles 
que apenas lêem e escre-
vem. Dados do TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral) reve-
lam que 3,5% dos eleitores, 
ou cerca de 7,2 mil pessoas, 
são analfabetos, enquanto 
5,7%, ou aproximadamente 
11,7 mil votantes, possuem 

habilidades básicas de lei-
tura e escrita. O perfil pre-
dominante do eleitor em 
Sumaré é de mulheres, en-
tre 45 e 59 anos, com en-
sino médio completo. Es-
se segmento possui gostos 
e demandas específicas e 
pode influenciar o foco das 

campanhas eleitorais. 
Por outro lado, Hortolân-

dia se destaca na RMC pela 
alta porcentagem de eleito-
res com ensino médio com-
pleto, representando 42,1% 
dos votantes. Essa estatísti-
ca sugere que a população 
tem um nível educacional 

mais elevado em compa-
ração com Sumaré, segun-
do o TSE, o que pode refle-
tir em um eleitorado mais 
consciente e exigente.

Semelhante a Sumaré, o 
perfil do eleitor em Horto-
lândia é majoritariamen-
te de mulheres entre 45 e 

59 anos, com ensino mé-
dio completo. No entan-
to, o maior nível de edu-
cação pode influenciar as 
prioridades e expectativas 
dos eleitores, possivelmen-
te demandando propostas 
mais elaboradas e detalha-
das dos candidatos. 

Tribunal Superior Eleitoral detalhou perfil dos eleitores que vão às urnas em 2024 
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A Braskem, maior produ-
tora de resinas termoplás-
ticas das Américas, acaba 
de lançar sua campanha 
de estágio 2025. O progra-
ma anual busca engajar os 
estudantes universitários e 
do ensino técnico, de todas 
as idades e tem forte com-
promisso com diversidade, 
equidade e inclusão, além 
de contribuir para o desen-
volvimento local das comu-
nidades do entorno das uni-
dades da companhia.

São mais de 250 vagas 
abertas nos estados de São 
Paulo, Alagoas, Bahia, Rio 
Grande do Sul e Rio de Ja-
neiro. Só em São Paulo 
são 130 vagas, sendo 27 no 
ABC, 13 em Paulínia, três 
em Cubatão e as demais 
em São Paulo.

“Estagiar na Braskem 
tem sido uma experiência 

Braskem tem 250 vagas na campanha de estágio 2025

Programa tem duração de até dois anos e vagas são para estudantes de nível universitário

divulgação
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Os diferentes perfis elei-
torais em Sumaré e Horto-
lândia têm implicações pa-
ra as campanhas políticas 
que devem tomar as ruas já 
a partir de 16 de agosto. Em 
Sumaré, os candidatos pre-
cisam abordar questões de 
alfabetização e educação 
básica, além de considerar 
as necessidades específicas 
de um eleitorado com uma 
grande parcela de pessoas 
com baixa escolaridade. 

Em contrapartida, em 
Hortolândia, os candidatos 
podem encontrar um pú-
blico mais receptivo a pro-
postas que envolvam me-
lhorias na qualidade do en-
sino médio e oportunida-
des de educação superior 
e profissionalizante.

As campanhas eleitorais 
em ambas as cidades de-
vem adaptar suas estraté-
gias para atender aos per-
fis demográficos e educa-
cionais de seus eleitores. 
Com a educação sendo te-
ma central, a forma como 
os candidatos abordam es-
sas questões pode ser de-
terminante para o suces-
so nas urnas.

divulgação

São 18 vagas disponíveis e a 
inscrição deve ser feita pela internet
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O Programa de Estágio 
da Braskem tem duração 
de até dois anos, com início 
a partir de 2025. As vagas 
são para estudantes de ní-
vel universitário, a partir do 
segundo ano (quatro perío-
do) de bacharelado ou tec-
nólogo, cursando Engenha-
ria (todas), Química, Admi-
nistração, Relações Inter-
nacionais, entre outros. Já 
os estudantes de nível téc-
nico precisam ter, no mí-
nimo, um ano de vínculo 
com a instituição de ensi-
no nos cursos de Química, 
Mecânica, Eletrônica, Se-
gurança do Trabalho, entre 
outros. Os interessados po-
dem se inscrever até o dia 9 
de setembro no link: esta-
giobraskem.com.br

Os selecionados no Pro-
grama de Estágio terão 
acesso a benefícios como 
transporte, alimentação 
e plano de saúde, além de 
uma bolsa-auxílio com-

petitiva. O programa visa 
também proporcionar de-
safios crescentes de apren-
dizado por meio da vivên-
cia no ambiente corpora-
tivo e industrial. A pessoa 
estagiária contará com o 
apoio e o acompanhamen-
to de uma liderança educa-
dora que vai orientá-la du-
rante o estágio, promoven-
do desenvolvimento e cres-
cimento profissional.

“A Braskem tem priori-
zado cada vez mais a diver-
sidade e a inclusão de ini-
ciativas como o Programa 
de Estágio. Queremos ofe-
recer oportunidades para 
que estudantes trabalhem 
em suas áreas e sejam inse-
ridos no mercado neste mo-
mento em que também es-
tão absorvendo o conteúdo 
acadêmico”, comenta Ale-
xandra Calixto Gioso, Ge-
rente de Relações Institu-
cionais da Braskem na Re-
gião Sudeste.

transformadora e enrique-
cedora, pois tenho a possi-
bilidade de me desenvol-
ver ao lado de grandes pro-
fissionais, ter autonomia 
nas atividades e obter res-
ponsabilidades para meu 
crescimento profissional 

e pessoal. Me sinto grata 
por estagiar em uma em-
presa que preza pelo pro-
tagonismo de cada histó-
ria, pela segurança, bem-
-estar e pela diversidade, 
equidade e inclusão. Aqui, 
sou constantemente incen-

tivada e encorajada, vivo 
uma experiência repleta de 
aprendizados em cada de-
safio!” contou Wynny Apa-
recida de Oliveira Raimun-
do, estagiária da área de 
Relações Institucionais da 
Braskem São Paulo.
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Com produtividade reduzida, greve do 
INSS continua; agências de Sumaré e 
Hortolândia aderiram ao movimento

A presidente do STJ (Su-
perior Tribunal de Justi-
ça), ministra Maria There-
za Moura, determinou na 
semana passada que 85% 
do efetivo de trabalho se-
ja mantido durante a greve 
dos servidores do INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro 
Social). Pela decisão, o per-
centual mínimo deverá ser 

mantido em todas as unida-
des do órgão, conforme de-
termina a legislação em ca-
sos que envolvem serviços 
essenciais. Em caso de des-
cumprimento da determi-
nação, os sindicatos da ca-
tegoria deverão pagar multa 
diária de R$ 500 mil.

A decisão da ministra 
foi motivada por uma ação 

protocolada pelo INSS pa-
ra garantir o funcionamen-
to mínimo durante o movi-
mento paredista, aprovado 
no dia 16 pela Fenasps (Fe-
deração Nacional de Sindi-
catos de Trabalhadores em 
Saúde, Trabalho, Previdên-
cia e Assistência Social).

A federação defende a 
recomposição das perdas 

salariais, reestruturação 
de carreiras, incorpora-
ção de gratificações, jor-
nada de trabalho de 30 ho-
ras para todos e cumpri-
mento das jornadas de tra-
balho previstas em lei, en-
tre outras pautas.

O Ministério da Gestão e 
Inovação em Serviços Pú-
blicos apresentou uma pro-

posta à categoria que prevê 
ganho acumulado de 24,8% 
entre 2023 e 2026 para os 
servidores ativos e inativos. 
De acordo com a pasta, es-
se ganho cobre as perdas 
inflacionárias do governo 
atual e parte das perdas de 
gestões anteriores.

A atual proposta também 
prevê alongamento da car-

reira de 17 padrões para 20 
padrões, manutenção da 
remuneração de ingresso 
do nível superior e nível in-
termediário com valoriza-
ção do vencimento básico 
e criação de gratificação de 
atividade em substituição à 
GAE (Gratificação de Ativi-
dade Executiva). 

| da Redação

STJ determina manutenção de 85% do efetivo de trabalho do INSS

4 Nível superior pa-
ra o ingresso no car-
go de técnico do se-
guro social;

4  Atribuições ex-
clusivas para os ser-
vidores que com-
põem a carreira do 
seguro social; 

4 Enquadramento 
como carreira típica 
de estado ou estraté-
gica finalística/trans-
versal estruturante;

4 Reestruturação 
da tabela remune-
ratória de acordo a 
NT13 (com adicional 
de qualificação);

4 Abertura das Me-
sas Setoriais com 
prazo improrrogá-
vel (Defesa do tele-
trabalho, novas re-
gras para o bônus e 
pontuação). 

as pautas da 
greve do iNss

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
VISTA ALEGRE DO ALTO/SP – 71 VA-
GAS - A Prefeitura de Vista Alegre do 
Alto, recebe inscrições até o dia 13 de 
agosto, para diversos cargos. O salário 
de R$ 2.436,00 Até R$ 6.405,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br

OLÍMPIA/SP – 3 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Olímpia, recebe inscrições até o 
dia 12 de agosto, para o cargo de Bom-
beiro Municipal. A faixa salarial é de 
R$ 2.059,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

PARISI/SP – 18 VAGAS - A Prefeitura 
de Parisi, recebe inscrições até o dia 05 
de setembro, para diversos cargo. O sa-
lário é de R$ 1.452,00 até R$ 11.500,00. 
Inscrições através do site e www.abcon-
cursospublicos.org

CRUZEIRO/SP – 10 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Cruzeiro, recebe inscri-
ções até o dia 22 de agosto, para diver-
sos cargos. O salário de R$ 1.909,00 até 
R$ 4.005,00. Inscrições através do site 
www.inepam.org.br.

PONTALINDA/SP – 49 VAGAS - A 

ções através do site www.vunesp.com.br

SANTO ANDRÉ/SP – 3 VAGAS - A Pre-
feitura de Santo André, recebe inscri-
ções até o dia 29 de agosto. Para o car-
go de Procurador. O salário é de R$ 
10.868,00. Inscrições através do site e 
www.vunesp.com.br;

IBIÚNA/SP – 7 VAGAS - A Câmara de 
Ibiúna, recebe inscrições até o dia 12 de 
agosto. Para diversos cargos. O salário 
é de R$ 1514,88 Até R$ 5087,54. Inscri-
ções através do site e www.abconcur-
sospublicos.org

ARARAQUARA/SP – 25 VAGAS - A 
Prefeitura de Araraquara, recebe ins-
crições até o dia 08 de agosto. Para di-
versos cargos. O salário é de R$ 1708,00 
Até R$ 6251,00. Inscrições através do si-
te www.consulpam.com.br

PEDREIRA/SP – 92 VAGAS - A Pre-
feitura de Pedreira recebe inscrições 
até o dia 05 de agosto. Para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1568,00 Até 
R$ 15.422,00. Inscrições através do si-
te www.avancasp.org.br

Prefeitura de Pontalinda, no interior 
de São Paulo, recebe inscrições até o 
dia 22 de setembro, para diversos car-
gos. O salário de R$ 1.577,00 Até R$ 
9.928,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br

BARRA DO TURVO/ SP – 33 VAGAS 
- A Prefeitura de Barra do Turvo, recebe 
inscrições até o dia 15 de agosto, para 
diversos cargos. O salário de R$ 1.851,00 
até R$ 4.366,00. Inscrições através do si-
te www.fundacaofafipa.org.br

SANTA ISABEL/SP - 227 VAGAS - A 
Prefeitura de Santa Isabel, recebe ins-
crições até o dia 09 de agosto, para di-
versos cargos. O salário de R$ 1.617,00 
Até R$ 7.472,00. Inscrições através do 
site www.inepam.org.br.

ALUMÍNIO/SP – 5 VAGAS - A Câmara 
de Alumínio, situada no estado de São 
Paulo, na Região Metropolitana de So-
rocaba, recebe inscrições até o dia 08 de 
agosto. Para diversos cargos. O salário é 
de R$ 2.930,00 até R$ 4.904,00. Inscri-

Em Sumaré, apenas perícias que não fazem parte do quadro do INSS são feitas e em Hortolândia atendimento é parcial

O Sinssp (Sindicato dos 
Trabalhadores do Seguro 
Social e Previdência) infor-
mou que a paralisação das 
agências do INSS (Institu-
to Nacional de Seguro So-
cial) segue e a produtivida-
de caiu em 80%. A entida-
de convocou os servidores 
do Seguro Social para ini-
ciarem a greve no dia 10 de 
julho e o movimento vem 
crescendo a cada dia com 
perspectivas de aumentar 
ainda mais no começo de 
agosto, com a sinalização 
dos trabalhadores que es-
tão de férias não retorna-
rem ao trabalho e aderi-
rem a paralisação.

Seg u ndo o si nd ica-
to, até o momento hou-
ve uma queda substan-
cial na produtividade, se-
ja na modalidade presen-
cial, semi-presencial ou 
no remoto. A média geral 
da força de trabalho pa-
ra o reconhecimento de 
direitos, MOB (monito-
ramento operacional de 
benefícios) e manutenção 
caiu em torno de 80,64%.

Na região, a agência do 
INSS em Sumaré está aten-
dendo apenas perícias, que 
não fazem parte do qua-
dro do INSS, em Horto-
lândia o atendimento se 
mantém parcial. Segundo 

agência de sumaré está atendendo apenas perícias que não fazem parte do quadro do iNss

Beto silva  l  REgião
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

repro
d

u
ção | g

o
o

gle m
a

ps

a assessoria do sindicato, 
nesta terça-feira (30) hou-
ve uma reunião com servi-
dores de Nova Odessa, que 
ainda não decidiram sobre 
paralisação. 

Em Campinas, a agência 
Amoreiras está fechada e a 
do Centro está com atendi-
mento parcial. Alguns ges-
tores e chefias entregaram 
os cargos e servidores de 
demandas jurídicas tam-
bém estão paralisados.

Quanto ao cumprimen-
to das metas dos servido-

res, em junho, antes da 
deflagração da greve e no 
momento em que a catego-
ria realizava o ‘Apagão do 
INSS’ esporádico, a média 
cumprida ficou em 88%. 
Já em julho, com a gre-
ve instaurada, menos de 
20% dos servidores cum-
priram a meta. Avaliando 
a força de trabalho entre os 
meses de junho e julho, o 
INSS perdeu cerca de 60% 
da força de trabalho a par-
tir da greve. Os dados ge-
rais mostram que um ter-

ço das agências de atendi-
mento estão parcialmente 
ou totalmente fechadas e 
adesão de cerca de 40% dos 
servidores do teletrabalho.

A mensuração atual ex-
plica o porquê de o INSS 
ter entrado com ação ju-
dicial no STJ (Superior Tri-
bunal de Justiça) pedindo 
que 85% das equipes em 
cada unidade da autarquia 
retorne ao trabalho.

“É importante deixar 
claro que a decisão da juí-
za do STJ, ministra Ma-

ria Thereza de Assis Mou-
ra, não fala em ilegalidade 
da greve, ao contrário, ela 
julgou a greve como sen-
do legal, porém temos que 
manter 85% das unidades 
do INSS funcionando”, in-
formou o sindicato.

A decisão está sendo 
analisada pelo departa-
mento jurídico do Sinssp 
com a finalidade de pro-
por um instrumento jurí-
dico que possa contra ar-
gumentar a decisão que foi 
tomada pelo STJ.



Força Tática detém dupla com mais 
de 20 kg de drogas, arma e R$ 21 mil 
no Jardim Amanda, em Hortolândia 

Um bebê de um ano e 
quatro meses, que estava 
engasgada foi salva pelo 
Cabo Lima, da Polícia Mi-
litar de Sumaré. O policial 
estava pela Base da 1ª Com-
panhia na noite de segun-
da-feira (29), quando um 

casal entrou desesperado, 
com a criança que não res-
pondia a estímulos. 

O militar imediatamen-
te iniciou a manobra de de-
sengasgamento, desobs-
truindo as vias aéreas da 
criança e restabelecendo 
seus sinais vitais. 

Após a estabilização ini-
cial da criança, o policial so-

licitou apoio via rádio. 
A equipe de Força Tática 

composta pelo sargento Ré-
gis e os soldados Pinhatti e 
Vinicius compareceu e en-
caminhou a bebê para aten-
dimento médico.

A criança recebeu atendi-
mento e foi avaliada, sendo 
liberada e entregue aos cui-
dados da família.

PM salva bebê de um ano que 
estava engasgada em Sumaré 

Militar executou manobra para desengasgar o bebê de 1,4 ano na base da PM  
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Carro é apreendido com R$1 mi em multas 
A Guarda Municipal apreendeu um carro com R$ 1 milhão em 
multas na tarde desta terça-feira (30), em Campinas. O automó-
vel foi identificado por câmeras de monitoramento. Segundo a 
GM, o veículo tinha placas da cidade e estava estacionado na 
calçada, no cruzamento entre a avenida Moraes Sales e a Rua 
Francisco Glicério, no Centro.
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Policiais militares receberam denúncia de que um suspeito 
estaria oferecendo entorpecentes pelas ruas do bairro; no 
imóvel do acusado, estavam a droga, arma e um adolescente

Policiais militares da For-
ça Tática prenderam um 
homem e apreenderam 
um adolescente com gran-
de quantidade de drogas e 
dinheiro na segunda-feira 
(29), no Jardim Amanda, em 
Hortolândia. 

Durante patrulhamen-
to a equipe recebeu infor-
mações que pela rua Bor-
ba Gato, o motorista de um 
Fiat/Palio vermelho, estaria 
distribuindo drogas pela re-
gião do bairro e utilizando 
a residência para armaze-
nar entorpecentes. 

Diante das informações 
a equipe intensificou o pa-
trulhamento nas imedia-
ções e no endereço forne-
cido, os militares encon-
traram o carro em frente a 
uma residência. O Palio era 
ocupado somente pelo mo-
torista que conversava com 
outro homem, que saiu de 

dentro da casa. Nesse mo-
mento foi realizada a abor-
dagem e, durante busca 
pessoal nos suspeitos na-
da de ilícito foi encontra-
do, porém, a dupla confes-
sou que, dentro da residên-
cia, havia objetos ilícitos. 

A equipe da Força Tática 
entrou no imóvel e ao reali-
zar buscas encontrou uma 
quantidade de drogas va-
riadas (maconha, cocaí-
na, crack), três celulares, 
R$ 218, anotações, apetre-
chos para o tráfico, uma 
pistola Taurus 380, 15 mu-
nições intactas de calibre 
380 e 50 munições de pis-
tola nove milímetros, além 
de duas placas de veículos. 

O condutor do Palio con-
fessou ter alugado a casa e 
que todos os objetos no in-
terior da residência seriam 
de sua responsabilidade. O 
homem disse que o adoles-
cente é seu primo e que o 
trouxe para morar na ca-
sa. O acusado apresentou 

um CNH (Careira Nacio-
nal de Habilitação) com in-
dícios de adulteração. Ele 
confessou que o documen-
to era falso e informou seu 
nome verdadeiro. O adoles-
cente confirmou aos poli-
ciais ser primo do acusa-
do e que fazia apenas três 
dias que residia no local. 
Em busca no automóvel, fo-
ram encontrados dois celu-
lares e R$ 20,854 mil em no-
tas diversas. 

Foram apreendidos 4,3 
quilos de maconha, 9,5 qui-
los de cocaína e 732 gramas 
de crack, além da quantia 
em dinheiro que somou R$ 
21,272 mil. Diante dos fa-
tos, foi dada voz de prisão 
ao acusado e o adolescen-
te foi apreendido. Os obje-
tos e o carro foram encami-
nhados até o 2° DP (Distri-
to Policial) de Hortolândia, 
onde foi elaborado boletim 
de ocorrência. O acusado 
ficou detido e o adolescen-
te permaneceu apreendido. Na residência do acusado, polícia  encontrou mais de 20 quilos de variadas drogas 
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Um homem foi preso pe-
la Polícia Militar por vio-
lência doméstica e lesão 
corporal na noite desta 
segunda-feira (29), na rua 
Mercedes Mondini Tardio, 
residencial Portal Bordon 
I, em Sumaré.

Policiais militares foram 
acionados via Copom (Cen-
tro de Operações da Polícia 
Militar) para atendimento 
de ocorrência de violência 
doméstica. A equipe se des-
locou até o bairro e mante-
ve contato com o filho da 
vítima. Segundo ele, a mãe 
estava sendo agredida pelo 
padrasto. 

Em contato com a ví-
tima, ela contou que ti-
nha sido agredida pelo 
seu marido e mostrou as 
marcas da violência no 

A Polícia Militar recupe-
rou uma caminhonete Hi-
lux furtada, na noite desta 
segunda-feira (29), na rua 
dos Pardais, no Jardim São 
Gerônimo, em Sumaré.

Os militares foram acio-
nados via Copom (Centro 
de Operação da Polícia 
Militar) para atendimen-
to de ocorrência de averi-
guação pelo bairro. No lo-
cal, os policiais visualiza-
ram um homem dentro de 
uma Toyota/Hilux branca. 
Foi realizada abordagem 
e busca pessoal e nada de 
ilícito foi encontrado.

A equipe, ao consultar 
o emplacamento, constou 
veículo regular, porém 
ao consultar o chassi foi 
constatado que a Hilux era 
produto de furto pela cida-

seu corpo. O marido es-
tava no local aparente-
mente embriagado. 

A vítima foi encami-
nhada à UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) Ma-
carenko, onde recebeu 

atendimento médico e foi 
liberada. O agressor foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial e permaneceu preso. 
Foi registrado um boletim 
de ocorrência de violência 
doméstica. 

de de Sorocaba. O moto-
rista foi questionado so-
bre a procedência do au-
tomóvel e informou que 
comprou a caminhonete 
em uma ‘balada’ por R$5 
mil e iria vender em São 

Paulo por R$ 15 mil. 
O acusado foi conduzi-

do até o Plantão Policial de 
Sumaré, onde foi determi-
nado o registro do boletim 
de ocorrência e prisão do 
suspeito.

Marido é detido pela PM após 
agredir esposa no Portal Bordon I

Homem paga R$ 5 mil por Hilux 
furtada e acaba preso em Sumaré

Acusado foi autuado por violência 
doméstica após agredir a esposa  

Consulta ao chassi da caminhonete apontou 
que veículo foi furtado em Sorocaba; suspeito
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Na foto: Pico ‘Tira Chapéu’, 
Serra da Bocaina (SP).

É uma região linda e pou-
co conhecida. Ainda há o 
que fazer em sua infraestru-
tura, até porque se trata da 
região que sempre foi pou-
co lembrada pelos governos 
e pelos investidores. No en-
tanto, entre o muito que se 
tem para ver, temos a des-
tacar a “Rota da Cerâmica” 
envolvendo cidades do Al-
to Vale do Ribeira (ou a re-
gião das nossas mais belas 
cavernas). Você precisa visi-
tar as oficinas de produção 
ceramista e acompanhar a 
confecção das peças, pre-
senciar a queima e abertu-
ra dos fornos e comprá-las 
diretamente dos próprios 
grupos produtivos. O rotei-
ro de visitas começa na Ca-
sa do Artesão em Apiaí e le-
va você para os grupos cera-
mistas: ‘Arte nas Mãos’, ‘Ce-
ramistas de Itaoca’, ‘Mestras 
do Encapoeirado’ e ‘Cera-
mistas de Barra do Chapéu’. 
Venha viver esta experiên-

cia única, emoldurada pela exuberante Mata Atlântica de invejável beleza.
Na foto: A Rota da Cerâmica em Apiaí. (SP).

As mulheres ceramistas do grupo ‘Arte nas Mãos’, em Apiaí, sempre sonharam em 
viver do artesanato e de fazer com que a tradição da cerâmica artesanal não desa-
pareça da região. Foi com a produção de lindas peças que tudo se tornou realidade 
e hoje incentivam os jovens à produção e levando as suas peças em distribuição por 
todo o Brasil. A cidade de Apiaí é conhecida pelo artesanato em argila de tradição, 
onde peças são produzidas de cerâmica de alta qualidade, desde utilitárias até as 
artísticas. Ademais, Apiaí detém 42% da argila dentro do Estado de São Paulo, cujo 
barro aguenta temperaturas de até 1200ºC.

Na foto: Grupo ceramista ‘Arte nas Mãos’, de Apiaí (SP).

As ‘Mestras 
do Encapoei-
rado’ (nome 
de um bair-
r o)  c a r re -
gam consigo 
uma gran-
de memória 
de quando 
aprenderam, 
com a Mestra 
Custód ia,o 
‘ J e s u s  d a 
Cruz’ na arte 
da cerâmica. 
Era uma épo-
ca na qual fa-
ziam as pe-
ças para uso 
próprio, ape-
nas para be-
ber aquela 
água fresqui-
nha da mo-
ringa ou co-
mer aquelas 
gostosas co-

midas feitas nas panelas de barro. A pintura, a partir de outros tons de argila, é feita 
com os dedos, dando uma aparência rústica às peças, e foi assim que aprenderam 
com os seus antepassados e continuam a fazer atualmente. 

Na foto: A arte ensinada por Mestra Custódia, Apiaí (SP).

A cidade de Barra do Chapéu está a 24 km da cidade de Apiaí. Vários núcleos fami-
liares de produção de cerâmica estão em Barra do Chapéu, onde as famílias se unem 
em um grande grupo de artesãos na fabricação de peças decorativas e utilitárias, 
sempre feitas com muito capricho e criatividade. No bairro da Ponta Alta, o artesa-
nato de cerâmica é feito de forma rudimentar, com o preparo do barro feito com as 
mãos e, com isso, se insere na “Rota da Cerâmica’.

Na foto: Cerâmicas da Ponte Alta, em Barra do Chapéu (SP).

Pico do 
Tira Chapéu
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ROTA DA CERÂMICA MESTRAS DO ENCAPOEIRADO

ARTE NAS MÃOS, EM APIAÍ CAPRICHO EM BARRA DO CHAPÉU

A 2.088 metros 
de altura você, 
certamente, vai 
se sentir o do-
no do mundo. 
Principalmen-
te, se você esti-
ver na Serra da 
Bocaina com as 
suas vistas estu-
pendas. Perio-
dicamente, es-
ses passeios são 
pr o g r a m a do s 
por Agência de 
Turismo local, 
mas você po-
de consultá-los 
através do seu 
próprio Agente 
de Viagens. Po-
derá ver a da-
ta da sua conve-
niência, ou até 
conhecer outros 
passeios na mes-
ma região, cice-
roneado por es-
pecialistas de al-
to gabarito. Vá-
rias Agências de 
Receptivo à dis-
posição em São 
José do Barreiro.


